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« Toute victoire est sujet aux suspicions  » 
Interview FREDERIC ADAM (RMC): 
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LE TEMPS 
Aujourd’hui tout était une question de temps. Le temps chronométré du contre la montre, le 
beau temps qui nous accompagne depuis le début du Tour et qui nous abandonne pour laisser 
place  à la pluie, le temps qui passe nous rapprochant de  plus en plus de la fin de l’aventure 
extraordinaire que nous vivons, le temps d’une dernière chute pour Christophe Perrault et le 
temps s’arrête. Il n’y a que le ciel de Sky qui ne s’assombrit  pas  avec une nouvelle victoire  

« Info Talk Pitchounes »!, RMC, la radio du Tour nous a 
ouvert  ses portes grâce à Fred Adam, notre parrain de cœur!  
Média-Pitchounes : Comment as-tu débuté ta carrière de journaliste ? 
Frédéric Adam : J’étais plutôt passionné de vélo que de journalisme. J’étais étudiant 
en  droit et après ma licence je suis venu un été sur le Tour de France mais pas pour 
travailler comme journaliste vu que j’étais un  simple étudiant.  J’ai conduit un camion 
pour aller tous les matins au village départ et m’occuper de la restauration, la 
nourriture sur le village départ. J’ai rencontré des journalistes parce qu’ils viennent 
tous les matins sur le  village départ, j’ai donc fait connaissance et depuis tout petit 
c’est ce que je voulais faire : journaliste sportif. Je lisais tous les jours l’Equipe par 
exemple, j’ai jamais osé vouloir devenir journaliste donc j’ai fait du droit pour devenir 
peut-être avocat. Et, quand j’ai vu ce qu’ils faisaient sur le Tour de France, ce qu’était 
leur travail sur le Tour, j’ai arrêté de faire du droit pour devenir journaliste. A la rentrée 
de ma maitrise de droit en 4ème année, j’ai demandé un stage dans une radio sportive 
à Paris, je suis devenu stagiaire dans une radio sportive et ensuite je me suis un peu 
occupé du vélo après pour mon premier Tour de France et cela 2 ans après cette 
expérience sur le Tour de France  en tant que chauffeur de camion.  

 
 

de Christopher Froome. Le roi rayonne, avec ou contre le temps. Soleil ou pas , ce Tour nous offre décidément de 
magnifiques paysages comme la douceur turquoise du  lac de Serres Ponçon, surplombé des premiers massifs rugueux des 
Alpes et de magnifiques rencontres comme celle de Fred Adam, journaliste à RMC. Toujours attentionné à notre égard et 
animé d’une passion communicative. Avec beaucoup de professionnalisme,  il nous a fait voyager vers ce que pourrait être le 
sport de demain. Retour vers le futur, encore une histoire de temps...  
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Média-Pitchounes : Quel est le dispositif de RMC sur le Tour de 
France. 
Frédéric  Adam : On a des reporters qui n’interviennent pas 
forcément dans le direct de toutes les émissions mais par contre 
nous avons des commentaires en direct de toutes les étapes. 
Quand c’est une étape toute plate qui, a priori ne va pas être 
intéressante, on commence la retransmission à 15h en direct 
pour la terminer à 18h c’est 3 heures d’intégrale. Et, quand c’est 
très intéressant, on commence à 14 heures en particulier les 
weekends : tous les samedis et tous les dimanches c’est 14 
heures / 18 heures, puis après il y a une émission de 19h10 à 20h 

. Après c’est Luc Leblanc, le consultant qui a été champion du monde, il répond aux questions des auditeurs de 20h à 
20h30. Voilà, on a des reporters qui font des interviews au départ, le soir après l’arrivée ils font des interviews et moi 
je commente dans le camion pendant l’étape pour RMC et, après avoir commenté l’étape je vais faire des duplex, des 
directs, des enregistrements pour BFM TV parce que RMC et BFM TV c’est la même entreprise.  
 

Média-Pitchounes : As-tu un avis sur la polémique suite aux commentaires par France 2 sur Chris Froome ? 
Frédéric Adam : Et bien mon cher Daniel je ne sais pas ce qu’ils disent sur France 2 parce qu’en même temps je 
commente à la radio donc je ne sais pas ce qu’il se dit ,c’est pour cela que je ne connais pas les commentaires de 
France 2 et normalement c’est à toi de me renseigner sur ce qu’ils ont dit ! 
 

Média-Pitchounes : Ils ont émis des allusions de dopage lors de la montée au Mont Ventoux avec trop de 
facilités…. 
Frédéric Adam : Pour répondre à la question des commentaires de France 2, c’est très difficile de commenter le vélo 
parce que nous, journalistes, nous n’avons pas les éléments, les résultats des contrôles. Les coureurs ils ont toujours 
eu un coup ou deux d’avance, comme les voleurs avec la police lorsqu’ils braquent une banque : ils partent toujours 
avant la police. C’est comme les tricheurs qui souvent ont un peu d’avance sur les contrôles anti-dopage. Donc nous, 
on doit attendre souvent après la course les résultats et pour pouvoir dire : « Ah ben c’est bon il a triché et ce n’était 
pas lui le vrai vainqueur ». Mais effectivement ce qu’il a fait hier sur le Mont Ventoux ça rappelle un peu les 
performances de coureurs qui, on l’a appris plus tard, ont triché. Donc c’est vrai qu’on pouvait comparer la montée 
de Christopher Froome avec celle de coureurs ayant été dopés. Toute victoire est sujet aux suspicions, on a trop été 
bernés, on nous a trop menti pour qu’aujourd’hui on puisse commenter sans suspicions. 
 

Média-Pitchounes : Peut-on tout dire à la radio ou avez-vous un droit de réserve ? 
Frederic Adam : Un droit ou un devoir de réserve je dirais (rires) ! C’est vrai que lorsqu’on est journaliste on a besoin 
de preuves, de connaissances et de faits devant des sentiments des impressions. Il faut savoir analyser des choses en 
direct mais ne pas faire de polémiques gratuites : on appelle ça la calomnie. C’est quand on accuse quelqu’un de 
quelque chose sans en avoir la preuve donc effectivement en tant que journaliste on a une déontologie, une ligne de 
conduite qui nous impose un certain devoir de réserve et je dois dire que je ne suis pas le mieux élevé à ce niveau-là 
(rires) ! J’ai tendance à commenter les choses avec mon cœur et à faire des comparaisons parfois comme hier avec 
Christopher Froome et un certain Mickael Rasmunssen qui était maillot jaune en 2007 et qui a été exclu du Tour de 
France au soir d’une victoire dans les Pyrénées et donc j’ai comparé la montée de Christopher Froome à celle de 
Rasmunssen au col de l’Aubisque. Donc heureusement que sur RMC nous avons le droit de dire de beaucoup de 
choses parce que c’est une radio où beaucoup de choses sont autorisées et en même temps on reste des journalistes 
: on essaie de prendre beaucoup de pincettes pour ne pas être l’objet d’attaques en justice par exemple. 
 

Média-Pitchounes : Trouves-tu normal que le vélo est montré du doigt par rapport aux autres sports ? 
Fréderic Adam : Bonne question ! C’est vrai qu’on parle beaucoup de dopage dans le vélo mais si on en parle c’est 
qu’il y en a. 
 
 



Média-Pitchounes : Comment vois-tu l’évolution du Tour dans 100 ans ? 
Frederic Adam : Olalalala comment je le vois ? Comme une énorme machine de plus en plus commerciale avec de plus 
en plus d’intérêts financiers mais comment je le vois ? Je pense qu’il y aura bientôt un départ au Japon. On en a parlé 
d’un départ de Tokyo, c’est pas très facile à mettre en place logistiquement, d’amener des véhicules, d’amener les 
journalistes, d’amener les coureurs mais je pense qu’il y aura bientôt un départ au Japon et un départ aux États Unis, 
au Canada… il va devenir à mon avis  de plus en plus international. Le Tour de France quant à l’évolution sportive et les  
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PHOTOS DU JOUR 

Média-Pitchounes : Média-Pitchounes : Est-ce qu’au foot il y a du dopage ? 
Frederic Adam : Même réponse que la dernière, je ne connais pas le foot, je ne fais 
que le vélo et donc je ne connais pas le foot. Mais tu vois qu’il y a du dopage dans le 
foot d’après ce que mes collègues me disent. Je trouve qu’ils courent tellement vite 
pendant 1h30 ils courent de plus en plus vite et je crois bien que tu as peut être un 
peu raison. 

Aujourd’hui c’est jour de contre la 
montre et en se promenant entre 
les camions des équipes nous 
avons assisté à des drôles de 
scènes. En effet, les coureurs 
s’échauffaient sur des machines 
bizarres appelées home trainer. La 
roue arrière de leur vélo était 
attaché et ils pédalaient sans 
avancer ! voilà donc un bon moyen 
pour vous de faire du sport chez 
vous en regardant le tour de 
France plutôt que de vous écrouler 
sur votre canapé après deux sodas 
et une pizza. Faites du sport !!! . 
  

LE HOME - TRAINER 

Je ne vais pas me prononcer sur les autres sports. Il parait qu’il y a du dopage mais qu’on ne le sait pas. Ils sont 
protégés par des personnes, je ne sais pas, mais comme je suis journaliste je ne peux pas me prononcer sans 
preuves. Ce que je trouve bien c’est qu’on en parle dans le vélo puisqu’il y a du dopage. S’il n’y avait pas de dopage 
on n’en parlerait pas. Apparemment le dopage existe depuis toujours dans le Vélo, donc je ne peux pas te répondre 
sur les autres puisque je suis journaliste que sur le vélo. Mais c’est vrai quand j’entends des cas positifs sur 
l’athlétisme, dans le tennis, en natation et ben je comprends qu’il y a du dopage un peu partout et que c’est vrai qu’il 
faudrait continuer à élargir les recherches et les contrôles anti dopage c’est sûr ! 
 
 
 
 
 

morphologies des coureurs, je ne sais pas; je ne suis ,pas scientifique, mais j’ai 
l’impression qu’on est en train d’avoir des nouveaux physiques de coureurs, 
quand on voit Froome ou Wiggins; ce sont des coureurs  très longiligne et on a 
l’impression que c’est des hommes bioniques qui sont en train d’arriver. J’espère 
que le dopage dont on parlait  tout à l’heure ,n’est pas en train d’arriver dans les 
gênes. Un dopage génétique qui modifierait des caractéristiques physiques 
Propres; pas seulement par des produits que tu t’injectes mais une modification 
de l’organisme tout entier. J’ai un peu peur concernant l ’avenir du Tour de 
France pour la santé des coureurs. 


